

Mitgliederinformation 5/2019



Aktueller Stand „Master of Business Administration (MBA)-Fernstudiengang – Aufbaumodul Public Administration“

Im Rahmen der [Mitgliederinformation 16/2018](#) hatten wir darüber informiert, dass der Kooperationsvertrag zwischen der Hochschule Koblenz, dem Zentrum für Fernstudien im Hochschulverband, der Hochschule für öffentliche Verwaltung Rheinland-Pfalz und der Kommunal-Akademie Rheinland-Pfalz unterzeichnet worden ist.

Wie ist der aktuelle Sachstand in Sachen Master-Fernstudiengang?

Das Aufbaumodul „Public Administration“ wurde in das bestehende Programm des MBA-Fernstudiums eingearbeitet. Der Nachakkreditierungsantrag liegt der Akkreditierungskommission zur Entscheidung vor. Mit einer Entscheidung wird bis Ende Mai 2019 gerechnet. Gleichwohl bietet die Hochschule Koblenz für das Wintersemester 2019/2020 die Möglichkeit, sich für den geplanten Master „Public Administration“ schon im Mai 2019 über das Zentrum für Fernstudien im Hochschulverband (ZFH) zu bewerben. Eine erste Informationsveranstaltung für alle MBA-Fernstudiengänge findet am 27.4.2019 und am 25.5.2019, jeweils um 10.30 Uhr, in der Hochschule Koblenz – Rhein-Ahr-Campus Remagen –, Joseph-Rovan-Allee 2, 53424 Remagen, statt. Ein Flyer der Hochschule Koblenz mit näheren Informationen ist dieser Nachricht als Anlage beigefügt.

Die beiden ersten Semester sind die Basissemester für alle MBA-Studiengänge. Erst im 3. und 4. Semester wird dann der Schwerpunkt „Public Administration“ angeboten und auch die Masterthesis sollte sich in diesem Themenbereich befinden. Die neue Vertiefungsrichtung „Public Administration“ des MBA-Fernstudienprogramms ist speziell auf die Bedürfnisse (künftiger) Führungskräfte der öffentlichen Verwaltung und anderer Betriebe des öffentlichen Sektors, die gehobene und höhere Managementaufgaben wahrnehmen, ausgerichtet. Diese Zielgruppe kann in den meisten Fällen ein Studium an einer Hochschule für öffentliche Verwaltung vorweisen. Der Schwerpunkt richtet sich aber gleichfalls an die übrige Zielgruppe des MBA-Fernstudienprogramms.

In der Verwaltungspraxis zeigt sich in den letzten Jahren verstärkt – vor allem auch seit der Einführung des Bachelorabschlusses – dass gut qualifizierten Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern zur Sicherstellung des internen Fachkräftebedarfs und langfristigen Bindung dieser Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in den Behörden eine Chance zur beruflichen Weiterentwicklung und somit eine verwaltungsinterne Perspektive geboten werden muss. Dies kann besonders sinnvoll mit dem Angebot eines zu erstrebenden Masterabschlusses erfolgen.

New Public Management und digitale Verwaltung in Staat und Kommunen und die damit einhergehenden Veränderungen hin zu zunehmend komplexeren Aufgabenstellungen in der öffentlichen Verwaltung, fordern von den Beschäftigten im öffentlichen Dienst neben fundiertem fachlichem Wissen auch umfassende methodische und persönliche Kompetenzen. Diese sollen in diesem Masterstudiengang auf der Basis neuester wissenschaftlicher Erkenntnisse und mit hohem Praxisbezug vermittelt werden.

Mainz, den 27. März 2019

Stefan Heck
Akademieleiter

Einladung

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Fachbereich Wirtschafts- und Sozialwissen-
schaften
MBA-Fernstudienprogramm

Ulrike Holtkamp
Joseph-Rovan-Allee 2
53424 Remagen

Tel.: 02642/ 932- 426
Fax: 02642/ 932- 308
holtkamp@rheinahrcampus.de

MBA-Fernstudium-Informationstage am RheinAhrCampus in Remagen

Flexibel weiterqualifizieren: Vorstellung des MBA-Fernstudienprogramms

In Vorbereitung des neuen Wintersemesters 2019/20 und damit zum geplanten Start des neuen Schwerpunkts „Public Administration“ im MBA-Fernstudienprogramm laden wir Sie sehr herzlich zu den nächsten Informationstagen rund um das MBA-Fernstudium nach Remagen ein.

Hier der Ablaufplan:

Datum: **Samstag, 27. April 2019 und 25. Mai 2019**
jeweils von 10.30 Uhr – ca. 14.00 Uhr

Ort: RheinAhrCampus
Joseph-Rovan-Allee 2
53424 Remagen

Raum: F-Trakt, 1. Etage, Raum E 103

10:30 – 11:15 Uhr Begrüßung und Vorstellung des MBA-Fernstudienprogramms

11:15 – 11:30 Uhr Pause

11:30 – 12:15 Uhr Erfahrungsberichte von MBA-Studierenden und MBA-Absolventen/innen

ab 12:15 Uhr Individueller Besuch des Infostands und persönliche Gespräche mit dem MBA-Team (Studienberatung, Einsicht in die Lehrbriefe, ausführliches Informationsmaterial etc.)

13:00 – 14:00 Uhr Möglichkeit zur Teilnahme an einer regulären Präsenzveranstaltung des MBA-Fernstudienprogramms (bei Interesse bitte formlos via E-Mail anmelden info@mba-fernstudium.de)

Wir freuen uns auf ein Kennenlernen!

* vorbehaltlich der Zustimmung der Akkreditierungs-Kommission



Weitere Informationen zum MBA-Fernstudium am RheinAhrCampus

Das MBA-Fernstudienprogramm richtet sich an Personen aller Berufssparten. Sie erwerben in den ersten beiden Semestern General-Management-Wissen und spezialisieren sich in der zweiten Studienhälfte in einem von neun Schwerpunkten: Financial Risk Management, Gesundheits- und Sozialwirtschaft, Leadership, Logistikmanagement, Marketingmanagement, Produktionsmanagement, Sportmanagement, Unternehmensführung/Finanzmanagement oder Public Administration.

Am RheinAhrCampus besteht die Möglichkeit, das MBA-Fernstudium kostenlos und unverbindlich zu testen. Studieninteressierte melden sich zum vierwöchigen Probestudium an, loggen sich ein und erhalten Zugriff auf das Online-Studienmaterial. Ebenso erhalten sie die entsprechenden Lehrbriefe per Post. Darüber hinaus können sie in Remagen an einer Präsenzveranstaltung teilnehmen und Übungsaufgaben bearbeiten.

Der RheinAhrCampus führt das Fernstudium in Kooperation mit dem zfh – Zentrum für Fernstudien im Hochschulverbund durch. Fernstudieninteressierte können sich vom 02.05.2019 bis 15.07.2019 zum kommenden Wintersemester über unsere [Website](#) oder dem o.a. QR-Code online anmelden.

- Detaillierte Informationen zum MBA Fernstudienprogramm siehe: www.mba-fernstudienprogramm.de
- Vereinbarung von individuellen Beratungsterminen: info@mba-fernstudium.de oder Tel. +49 (0) 2642 / 932-622